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令和５年度  

             佐久市少年センター 
１ 街頭補導実施回数   １３回 

２ 延べ従事補導委員数  ４９人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     １３３人 
 

１ 月 の 補 導 日 誌 か ら 

１月４日（木）                     ８班（K・Y） 記    

巡回経路 大型スーパー → 大型スーパー内ゲームコーナー2カ所  

→ 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 大型スーパー 

補導の様子 

今日は晴れていましたが、風が冷たい日でした。大型スーパーでは、新年初

売りセールで大勢の人で賑わっています。大型スーパー店内ゲームコーナーで

も、大勢の親子連れや高校生などで大賑わいでした。１月２日に高校生が、ゲ

ーム機を叩くことや大声を出していたので、近くにいた親子連れの幼い子ども

さんが怯えていたという投稿がありました。責任者が不在のためゲームコーナ

ーでの事情を聴くことが出来ませんでした。フードコートは家族連れや高校生

のグループで満席でした。市民交流ひろばでは、15 組

位の親子連れ、小学生、中学生、高校生がいました。芝

生の広場では、遊具で遊ぶ子どもたち、バドミントンや

サッカーなので楽しむ学生たちが 16 名ほどいました。

プレニアムパークでは、10 名の高校生と２名の小学生

がバスケットボールを楽しんでいました。小学生は高校

生のグループに入れてもらったとのことです。また、２

名の成人男性がスケートボードを楽しんでいました。正

月休みで、屋内、屋外ともに多くの人出を感じました。 

 

１月５日（金）                     13班（I・K） 記    

巡回経路 中込駅 → 中込会館学習室 → カラオケ店  

→ 大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター 

補導の様子 

中込会館の学習室では、学生が１人真剣に学習していました。カラオケ店には、

学校が冬休み中ということもあって、高校生も来店していました。大型ゲーム

センターは、多くの来店客でにぎわっていました。遊技に興じる親子やお年寄

りの姿も目にしました。中高生と思われる子どもたちも数多く来店していまし

たが、ゲームに熱中する子どもへの声かけはむずかしいと感じました。ネット

カフェに初めて入ってみましたが、利用されているブースは少ないようでした。

高校生のグループがダーツを楽しんでいました。隣のゲームセンターは、人影

もまばらで店のスタッフも手持無沙汰な様子でした。 
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１月９日（火）                     12班（K・S） 記    

巡回経路 生涯学習センター → 東田公園  → 取出町ふれあい公園  

→ 高柳公園 → 鍛冶屋公園 → 野沢児童館 → 中嶋公園  

→ 市営駐輪場 

補導の様子 

生涯学習センターでは、子どもたちが学習に取り組んでいました。先日の降

雪のためか、各公園とも子どもの姿はありませんでした。市営の中込駐輪場で

は、自転車のロックはしっかりされていたようですが、一部乱雑に駐輪されて

いました。野沢児童館では、寒い中元気に外遊びをする子どもたちで、元気を

もらいました。 

 

１月 10日（水）                    15班（I・N） 記    

巡回経路 中込駅 → 平賀新町公園 → アヴェニュー佐久平  

→ 佐久城山児童館 → 佐久総合運動公園 → 中込中学校 

補導の様子 

中込駅を出て間もなく、二人の中高校生とすれちがうと

明るい声で「こんにちは」とあいさつされ、とても気持ち

の良いスタートが切れた。平賀新町公園では、小学生６人

が自転車で遊びに来ていた。アヴェニュー佐久平では、

270 の区画分譲があるが、空き地も大分残っており、区内

の公園で犬の散歩をしている方を見かけた。また、学校帰

りの中学生が家に入る姿を確認できた。それ以外は、平日

の寒い日であったためか、人の姿は見られなかった。佐久

城山児童館では、寒い中 20 人くらいが外で遊んでいた。今日の利用者は、100

人くらいであった。利用者が多い時は、佐久城山小学校の体育館と視聴覚教室も

使用しているようである。中込中学校のテニスコートでは、10 人くらいの生徒

が練習をしていた。三学期が始まって二日目であるが、子どもたちが元気に過ご

している姿は見られなかった。 

 

１月 11日（木）                    19班（O・M） 記    

巡回経路 望月支所  →  望月歴史民俗資料館（望月宿公園） →  佐久良公園  

→  パチンコ店  →  若駒児童公園  →  小平グランドゴルフ場  →  望月支所 

補導の様子 

望月宿公園に人影なし。望月歴史民俗資料館で館長さんから普段の様子を聞き

取る。「資料館敷地内の望月宿公園に遊びに来る子どもは以前と比べて少ない」

とのこと。次に、佐久良公園を見回りしたが誰もいない。パチンコ店を訪問。応

対してくれた店員さんは「18 歳未満と思われる人が来店した時には、免許証等

の提示を求め、年齢確認できない時には退店してもらっている。景品のタバコ交

換については、20 歳未満の人にはタバコを渡さない。車内への幼児置き去り防

止にも気を配り、１時間ごとに駐車場の見回りをしている」と説明してくれた。

若駒児童公園・小平グランドゴルフ場にも誰もいなかった。 

 

1月 12日（金）                  ４・５班（T・A） 記    

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  
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→ 佐久平駅前交番 → 佐久平駅構内 → 大型スーパー内 

ゲームコーナー（2か所）・フードコート 

補導の様子 

風が吹き気温が低いので、市民交流ひろばには未就学児を連れた３組の親子

がいただけであり、特に声かけはしなかった。佐久平駅では、お土産売り場の

向かいにあるベンチに３人の男子高校生が楽しそうに話をしていたので声かけ

をした。気持ちの良い返事をしてくれた。大型スーパーのフードコートでは、

多数の高校生が一生懸命に学習していたので声かけをしなかった。昨年できた

ゲームコーナーでは、小学生がゲームをしていたので声をかけると、親は店内

で買い物をしており、お小遣いをもらってゲームをしながら待っているとのこ

とだった。以前からあるゲームコーナーは高校生や大人たちが中心で、今日も

クレーンゲームなどに 7人の高校生がいた。そんな点で小学生の親としては、未

就学の子どもたちや小学生中心のゲームコーナーで遊ばせて待たせた方が、安

心感があり買い物もしやすいのではないだろうかと感じた。 

 

１月 15日（月）  学校訪問（佐久長聖中学校）   １・２班（O・A） 記    

概  要 

学校の概要、生徒の様子、街頭補導について

情報交換を行いました。その後、佐久長聖小学校

の校内見学。学校より、中学の各学年 110人が目

安。定員 140人のところ、コロナ対策で教室空間

確保のため 110 人～120 人が適当。入学希望者は、

東京受験（1 月 10 日）で受験者数 3200 人ほど。

合格者が全員入学を希望しているわけではない。

中・高一貫校は増えているので分散傾向。佐久長

聖中学校の特色として、英語教育に強い。学年途

中での転入を受け入れている。地域の子どもたちに来てほしい。地域との交流

は、中学２年の職場体験学習で行われた。学園祭もコロナ明けで、地域にオー

プンに行われた。寮生は、休日に自由時間（３時間ほど）として、制服を着用

して外出をする。SNS は、使用できる時間が決まっている。SNS のトラブルは、

新学期が始まって夏休みくらいにおさまってくる。使い方については講師を呼

んで講話を聞いている。寮生活は人との距離の取り方を習う、よい機会として

とらえている。その後４月より開校する小学校校舎を見学して終わる。専門補

導委員より、令和４年度の「犯罪情勢」と気になる新聞記事「長野県の高い若

年層死亡率」の資料を受け取り、問題を共有した。 

 

１月 1６日（木）                    ３班（T・H） 記    

巡回経路 大型ゲームセンター → 雲龍寺 → 円満寺 → 鼻顔公園  

→ 駄菓子屋 → 新子田八幡神社 → 大型ゲームセンター 

補導の様子 

本日は、冬日でとても寒い一日でした。訪問した寺院・神社・公園には誰もい

ませんでした。通学路を通り、訪問場所を訪れましたが、ちょうど下校時間と重

なり、大勢の児童が家路を急いでいました。東小学校近くの駄菓子屋に寄りまし

た。この店は、運営費を寄付で募り、来店した子どもは、無料で 1000 円分のチ
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ケットをもらい、そのチケットで 200円分の駄菓子を頂けるというシステムだそ

うです。そして、お菓子をいただいた子どもは、寄付をしてくれた人にお礼の手

紙を書くとのことでした。今後も変わらぬ青少年健全育成への協力をお願いしま

した。 

 

１月 1７日（木）                    専門補導委員 記                     

巡回経路 生涯学習センター → コンビニ → 大型書店  

→ ビデオレンタル店 → 城山公園 → 中嶋公園 

補導の様子 

連日の寒さが身に染みる日々でしたが、今日は暖かな天気でした。生涯学習

センターでは、14 人の学習室利用者がいました。ガラス越しに中を伺うと、机

に向かう皆さんの背後からは、真剣さを感じ取ることが出来ました。日々の様

子を館長さんにお聞きしました。「心配なことはない」との返答を聞き、店舗回

りを中心に街頭補導に出ました。コンビニや大型書店でも「特に問題はない」

と返事をいただきました。ビデオレンタル店でも「心配なことはない」と返事

をいただきながら店内を巡回しました。小学４年生の男の子がヘルメットをか

ぶり「ポケモンのカードを買いに来た」と答えてくれました。普段から家が近

くで「カードを集めているよ」と自分の持っていないカードを求めているよう

でした。城山公園では、５年生８人がいました。ドッジボ

ールでキャッチボールをしている子どもたちやゲーム機を

前に置き、ゲームをしている子どもたちもいました。それ

ぞれ自宅に帰り公園に集まったクラスメイトで、「家の方

が心配するから早く帰ってね」と声をかけ中嶋公園へ向か

いました。公園には、高校３年生２人がいました。20～30

個のボールが用意され、友達に投げてもらい、ミットで受

ける練習をしていました。ともに大学進学が決まり、大学

でも野球をやるので練習をしていました。 

 

１月 18日（木）  学校訪問（高瀬小学校）       ６班（K・I） 記    

概  要 

今回は、私たち補導委員の母校への学校訪問でした。児童たちはすでに下校

しており、校舎・校庭に子どもたちの姿はなく、教頭先生、生徒指導の先生が

出迎えてくださいました。おのおのの自己紹介の後、教頭先生・生徒指導の先

生より学校のようすについて説明を受けました。「かしこく」「つよく」「うつく

しく」が高瀬小学校の教育方針であるとうかがいました。６年生は地域を知り

疑問を探究する活動、５年生は地区のパンフレット作成、４年生は高瀬地区の

縮小模型作り、３年生は千曲川、湯川の石を使ったもの作り。私たちの子ども

のころにはなかった学びに感激しました。また、地域の皆さんとの交流もあり、

うどん作り、お饅頭作りなどを教えていただいているとの話は、世代間交流の

ようすが目に浮かび、子どもたちの歓声が聞こえてくるようでした。そのほか、

学校では異学年交流活動に力を注いでいるとのことで、高瀬小学校は、児童数

は少なくても上級生から下級生までがいっしょに学び教え合うよい勉強の場で

あると感じました。また、学校ではスマートフォンの使い方などむずかしい問

題も多い中、先生方が児童一人一人に目をくばり、中学校と密なコミュニケー
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ションをはかるなど、大変ご苦労させていることに感心させられました。今後

の私たち補導委員の活動にも大変勉強になった学校訪問でした。 
 

１月 22日（月）  学校訪問（平根小学校）       ７班（I・H） 記    

概  要 

平根小学校の教頭先生、生徒指導係の先生と学校や子どもたちの様子等につ

いて情報交換を行った。「穏やかな学風があり、１年生から６年生の学年を越え

たつながりも強く、素敵な関係ができている。また、低学年の児童は児童館に

行く頻度が高く、高学年の児童は紅雲台公園などに集まるようだ」とお話しい

ただいた。交通事故については「３年生から４年生

が関わる交通事故が最近３件発生した。すべて遊び

の行き帰り途中での自転車事故で、一時停止や安全

確認が十分でなかった可能性がある。学校では具体

的な事故場面をシミュレーションで児童に示し、交

通事故に注意するように呼びかけた」とのことであ

った。「今後も関係機関と協力して実地体験できるよ

うな交通安全教室を検討したい」と教頭先生がおっ

しゃっていた。 

 

１月 23日（火）                    14班（T・T） 記    
巡回経路 中込駅 → ネットカフェ → 大型ゲームセンター → 中込駅 

補導の様子 

大寒を過ぎた時期でしたが、比較的暖かい午後でした。佐久平駅周辺を中心に

巡回しました。ネットカフェでは、利用者が大人５人ほどで、未成年者はいませ

んでした。大型ゲームセンターでは、親子連れが５組ほど、大人は約 20 人でし

た。未成年者の単独行動は見受けられませんでした。ただ、ゲームとパチスロが

同じフロアにあるのが気になりました。 

 

１月 25日（木）                    16班（O・R） 記    

巡回経路 あいとぴあ → コンビニ → 田口児童館 → 五稜郭公園 

     → 青沼児童館 → 臼田駅 → 下越児童館 → あいとぴあ 

補導の様子 

  晴れてはいましたが、寒さが厳しい日でした。コンビニで店員の方に児童の立

ち寄り状況を聞いてみたところ「特に問題はない」「長期休みになると立ち寄る

児童が増える」とのことでした。五稜郭公園では、４人の小学生が一人ひとり

ゲーム機を持ち寄り、四阿(あずまや)の中で遊んでいました。皆５年生でした。

昔と遊び方が「ずいぶん変わったな」と感じました。田口、青沼、下越の児童

館に寄りました。インフルエンザが流行していて、どの児童館も今日の利用者

は普段より少ないとのことでした。 

 

1月 26日（金）                    10班（M・E） 記    

巡回経路 生涯学習センター → 中嶋公園 → 原公園 → 城山公園  

→ 野沢体育センター → 泉団地公園 → 泉児童館 

補導の様子 
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生涯学習センターの学習室では、17 名ほどの生徒が真剣に学習していました。

中嶋公園、原公園、城山公園を回りましたが、寒い日のせいか、遊んでいる子

どもの姿はありませんでした。野沢体育センターでは、２名の女子中学生が親

の迎えを待っていました。中学３年生で、受験が気がかりのようすでした。泉

団地公園では、４年生の男子児童５名が元気よく遊んでいました。泉児童館で

は、約 40 名の児童が館を使用していました。３年生が漢字検定のため、当日の

来館児童はいつもより少ないとのことでした。厳冬期らしい寒さの影響もあり、

下校の子どもたちの他は、屋外で見かける子どもは少なめでした。 

 

１月 29日（月）  学校訪問（浅科小学校）       18班（Y・M） 記    

概  要 

１月も終わりに近づきましたが、今日は晴れて暖かい日でした。五郎兵衛新田

に囲まれた浅科小学校を訪問しました。出席していた

だいた教頭先生と情報交換を行いました。２月にスキ

ー教室があり、児童たちはとても楽しみにしているよ

うでした。ここ何年かは、コロナ禍のため在校生や来

賓をお迎えしての卒業式はできなかったが、今年は、

１年生から５年生の在校生と来賓の方をお招きして卒

業生を送りたいとのことでした。本日はありがとうご

ざいました。 

 

１月 30日（火）                    11班（S・K） 記    
巡回経路 生涯学習センター → 南部交番 → 城山公園 → 原公園 

補導の様子 

晴れて風もなく、穏やかな午後でした。生涯学習センター学習室では、10 名

が学習中、室外のテーブルで高校３年生２名が学習中でした。大学進学を目指す

２名の高校生を激励し、南部交番へ向かいました。交番所長さんから「最近、交

通事故は減少傾向ですが、高齢者による事故が増加している。振込詐欺も多く発

生している。今年度末で、内山・岸野の２駐在所が閉鎖となり、南部交番の管轄

範囲が広くなる」とお話していただきました。城山公園では、小学１～３年生の

男女６名が池の隅の氷を砕き、池に氷を投げ込んで遊んでいました。専門補導委

員が「池に転落しないように」などと子どもたちに話されていました。四阿（あ

ずまや）では、小学６年生の男子２名がゲーム機を使ってゲームをやっていまし

た。ゲーム機を使う時間などを親と約束しており、約束を守っていると話してく

れました。原公園では、小学生の男子２名がロープ製のジャングルジムに登って

遊んでいました。駐車場では、宅配業者の男女３名が休憩中、よく利用している

とのことでした。３名の方に、少年センターの業務内容や最近発生した子どもに

対する付きまといや声かけ事案について説明し、休憩中は、子どもの様子にも関

心を持っていただき、見守りをしていただければありがたいと話したところ、

「分かりました」と協力を惜しまない返事をいただきました。 

 

１月 31日（水）                    17班（S・Y） 記    
巡回経路 臼田交番 → 下の宮公園 → 切原児童館 → 臼田図書館 

補導の様子 
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  例年、最も寒いこの時期なのだが、本日は、暖冬を代表するような一日であっ

た。この日は水曜日ということで、小・中学生の下校が早めで、子どもたちの

姿はほとんどなかった。切原児童館の利用はいつもだと、10

名を超えるが、本日は８名でした。インフルエンザのため、学

級閉鎖が影響したようである。それでもサッカー、砂遊びの姿

にホッとした。続いて、臼田図書館では、大学入試に臨む高校

生が数名いた。静かに、しかも真剣な表情で取り組んでおり、

心から応援をした。コスモホールの外では、小学生６名ほどが

追いかけっこをしていた。春が待ち遠しい様子であった。 

 

≪１月の補導を終わって。 専門補導委員 M・Y≫ 

1 月の厳寒の中、街頭補導活動大変お疲れ様でした。立春に入り大分楽になりまし

た。よく三寒四温と言われ寒さと温かさが繰り返され、春を迎える時季がすぐそこま

で来ていると感じます。 

下表に昭和 45年代（1970年）と令和 5年（2023年）の「小学生の夢」について集

約したものを記載させていただきました。この資料によると、最初の将来の「夢」が

決まるのは小学生のころだろうと言われています。その中で、現代の小学生の男の子

上位 1 位から 4 位までは、2021 年から比べると入れ替わりはないが、YouTuber や研

究者の順位がアップしているとのことです。 

女の子の場合、ケーキ屋さんは 24 年連続 1 位で、新型コロナの蔓延で飛行機に乗

る機会の減少や、ニュースの影響で、人気職業であったキャビンアテンダントが 20

位以下に転落しているとのことです。 

 
親としては子どもに就かせたい職業として、男の子の 1 位は公務員、2 位は会社員、

3 位は医師が上位で、エンジニアや研究者などの専門職は順位を下げている。女の子

の 1 位は看護師、2 位は公務員、3 位は医師で、新型コロナの影響もあり身近に感じ

ているようです 

最後になりましたが、1 月から 2 月にかけ、５校の学校訪問をさせていただきまし

た。訪問にあたり、校内の会場や説明資料を準備して頂き、ありがとうございました。

また学校説明も特色のある内容や学校運営に工夫をされており参考になりました。 

日頃街頭補導活動時においても、重点的に巡回指導しているところですが、子ども

たちがより良い環境ですくすく成長出来るように、更なる努力をしていきたいと思い

ます。春の息吹を肌で感じ一路邁進していきたいと思います。    

順位 順位

1 1

2 2

3 3

4 4

5 5

引用資料：53年前の朝日新聞(1970年11月02日・朝刊）

引用資料：2023・05・23（小学生の将来の夢なりたい職業ランキングトップ20）　クラレアンケート

＊職業の中に現在の表記と異なるものがあります。　・（スチュワーデス＝キャビンアテンダント）・（看護婦＝看護師）


タレント

昭和時代の将来の夢・現代っ子の将来の夢

・・・小学生の大人になったらなりたいものベスト５・・・

パイロット

電気技師

1970年（5３年前） 2023年（現代）

警察官・刑事

スポーツ選手

消防・レスキュー

電車・バス・車の運転手

学者・博士

エンジニア

プロ野球選手

サラリーマン

警察官

花屋さん

医者

スチュワーデス

デザイナー

先生

看護婦

男の子ベスト５ 女の子ベスト５

2023年（現代）

ケーキ屋・パン屋

芸能人・歌手・モデル

1970年（5３年前）


